

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, Lajos — No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges hermanos de Argel



“Nuevo Correo de Alicante”

LINEA DE ORAN.—Durante el mes de Enero 1901 este vapor efectuará solo tres salidas para Oran los días 2, 15 y 29 de dicho mes, reanudando desde el mes de Febrero su servicio regular todos los Martes a las diez de la noche para Oran con escala en Cartagena.

LINEA DE ARGEL.—Siguiendo la costumbre establecida en años anteriores durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, saldrá para Argel los días 5 y 25 a mediodía y regresando los días 8 y 18 a mediodía.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y paseje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

PROPAGANDA REPUBLICANA

EL DESPERTAR

El meeting de Valladolid ha despertado gran entusiasmo en el pueblo. El partido republicano español ha dado gallarda muestra de existencia y los oradores han sido apasionadísimos por el pueblo.

Muy bien nos parece lo hecho, si es el principio de una era de actividad y de combate. La reacción nos amenaza y es menester contestar con actos a sus provocaciones.

Actos, actos, venimos pidiendo hace años ¿para qué? Para conseguir un cambio de régimen.

Venga la República, porque ella es la paz, es el respeto al derecho, es el progreso y la libertad, es la salvación de la patria.

En ese meeting de Valladolid correligionarios nuestros tan queridos como los señores Carande, Ruiz Beneyán, y Cabañas han ensalzado la unión republicana a la par que reverdecido los laureles del histórico partido republicano, progresista y abogado por una disciplina y tacto de todos indispensable para triunfar de los adversarios de nuestra santa causa.

Continuamos refiriendo lo más culminante de ese meeting republicano.

Es que los grandes y serenos astros fulguran en la sombra.

Es que Salmerón, Azcárate, Muro, van de acuerdo con Esquerdo y Carande.

Es que se acabaron las disensiones en la familia republicana.

Primavera, luz, perfumados ambientes, despertar de un pueblo, la fuerza poderosa de la razón y la justicia; ha aquí algo gigantesco ante estos gobiernos de palaciegos; esto es algo es la paz, tras de la cual se advierte la regeneración, verdad de la patria.

Contra la reacción constituyese una formidable cruzada republicana y el triunfo es seguro. Somos los más y los mejores y tenemos derecho a regir los destinos de esta desdichada nación. Nada de disensiones, que nos han perdido, cuando lo indispensable y patriótico es evitar la fú para acabar con el actual sistema de arbitrariedad, de excepcionismo y de violencia, tan incompatible con la organización constitucional, como con el establecimiento de una administración inteligente y fecunda.

Lo que no existió en tiempos de la barbarie feudal, se ha levantado a nuestros ojos al lado de las instituciones liberales de la civilización. Lo que infundía pavorosos receos a los monarcas del derecho divino, ha obtenido en nuestros días la confianza exclusiva y entusiasta de aquellos mismos gobiernos que se proclamaron hijos de la soberanía popular; nada de críticas acerbas contra los republicanos; nada de aplazamiento; constancia en el apostolado; energía, mucha energía y que cada cual cumpla con su deber y lo demás se nos caiga por añadidura.

En un siglo de transición y de análisis, en una época en que un régimen concluye y otro empieza, culpar al partido republicano de que adapta los términos suérgicos, es culparle de que representa la razón y la justicia de su época y de su siglo.

Telegrama del Doctor Esquerdo

Nuestro repetable amigo y querido jefe Doctor Esquerdo telegrafió desde Villajoyosa donde se halla al director de *La Tribuna Libre*, D. Facundo Dorado lo siguiente en la fiesta republicana celebrada en Madrid para conmemorar el comienzo del siglo XX.

El telegrama dice así: “Sr. D. Facundo Dorado, Villajoyosa, 31 9 40.—Me asocio toda manifestación condordia entre republicanos. Juntos ins auremos República breve plazo.—Esquerdo.”

Al escuchar el contenido del despacho la multitud saludó con un prolongado aplauso el nombre del ilustre jefe republicano; sus frases de concordia, las esperanzas que siempre alimentan en su corazón y en sus palabras fueron animadora profecía para todos los amantes de la República.

La velada terminó después de las doce y media de la noche.

Al meeting republicano de Valladolid no ha podido asistir el Sr. Esquerdo por hallarse algo enfermo según manifestó en su elocuente discurso nuestro distinguido correligionario D. Manuel Carande, pero telegrafió asociándose a acto tan importante de propaganda republicana.

Huelga de toneleros

Los toneleros de esta capital hace unos días que se han declarado en huelga. En su derecho están si creen que por este medio van a conseguir mejorar su situación, pero no olviden que para declararse en huelga hacen falta condiciones, y una de ellas es la caja de resistencia, fondos para atender a las necesidades de la vida de ellos y sus familias, porque sin dinero nada puede intentarse que dé resultado beneficioso para el obrero.

Haya prudencia, haya transacción entre

patrones y obreros, haya armonía entre el capital y el trabajo y no sobrevendrá la miseria con sus horrores.

La industria de tonelería tiene una gran importancia en Alicante, obedece a leyes económicas de las cuales no puede prescindirse sin perjudicar a la industria. La industria fabrica por lo mismo que es, multiforme y necesita en su desarrollo dentro de sus condiciones naturales para que uno de sus ramos no perjudique al otro. Téngase esto muy presente al solucionar la huelga, que bien quisiéramos fuese hoy mejor que mañana.

Comenta tendencia que en este punto debe ser facilitado todo acuerdo entre obreros y patronos, y sabemos que esto es lo que se gestiona, ofrecemos incondicionalmente nuestro modesto concurso. La legislación en esta materia, está pasando hoy por un período que pudiera llamarse experimental; un tribuna mixto de maestros y oficiales pudiera fallar, y si se agude como se dice al gobernador civil Sr. Chápani con el objeto, nos parece que lo hará teniendo en cuenta que los infelices trabajadores esperan poder volver a los talleres para ganar el sustento; y que los patronos o dueños de taller no se negarán a lo que sea justo y equitativo. Así queremos creerlo.

RETROCESO

Cuando el hombre de la edad de piedra salía de suantro armado de su hacha, de piedra también en busca de la tribu sentenciada a ser exterminada no era más bárbaro que el hombre moderno con sus armas esperimentales. La invención de la pólvora y el arma inventiva no excluye un ápice a las salvajadas fundamentales de la ambiciosa dominación por la violencia.

El inglés que despoja, extermina y quiere esclavizar a los boers, no hace ya distinción del color del cutis de los que quiere apropiarse los bienes; blancos, amarillos, cobrizos, negros, todos son (según él) de buena presa para ser unidos al triunfal carro de su desmedido orgullo imperialista. Con poderosos cañones, barcos acorazados, proyectiles cargados de dinamita é melinita y fusiles de balas Dan Dan, se rebaja al nivel del salvaje antepasado, bajo cuyo orbe no podían, entonces, abrigarse las nociones de derecho, de honor y de justicia, mientras que el hombre moderno no tiene circunstancias atenuantes, porque él comprende la monstruosidad de los espantosos actos que comete.

Si en el retroceso palpable de que somos testigos hubiera una de esas fases caballerescas, como las hubo en tiempos pasados, fases que parecían ser un momento de luz en la locura de Europa, se podría dar por bien empleado.

Aludo a las Cruzadas, verdaderas enopeyas en las que se unían todos los caballeros esforzados, para reconquistar, sobre los infieles, los Santos Lugares.

Pues qué, no son tantos lugares las patrias de los transvaalenses y de los orangistas? No son infieles los secuaces de Chamberlain, los verdugos a las órdenes de la vieja Reina Roja? No se hallará un Pedro el Ermitaño moderno para, con su voz perasiva, decíar a lo que queda de noble y justiciero, a levantar expediciones de diferentes naciones para impedir que se lleve a cabo la mayor infamia cometida desde la Edad Media hasta la fecha?

Si tal no sucede, ¡guay de nosotros los retrogrados!

Inglaterra no perdona a los débiles, y su lema es “Honni soit qui mal y pense”, que traducido con acuerdo a su conducta actual, quiere decir: “¡Que sea odiado el que piensa mal!”

Hago lo que me entra en ganas, y maldito sea todo aquel que piense mal de ello.

Adolfo Vasseur Carrier.

LEGÍTIMA DEFENSA

Del artículo que bajo ese epigrafe publica nuestro estimado colega de Toledo, *La Idea* a propósito de la persecución que sufre la prensa radical, entregamos de siguiente: “Es hoy *El Porvenir Navarro*, será mañana cualquier periódico avanzado la víctima.”

Contra este accoso, inhumano, proponemos a todos los periódicos de ideas avanzadas, la formación de una liga en la que se comprometan a sustituir en deberes y obligaciones para con los suscriptores a toda la publicación que por su valentía carga en la lucha.

Lanzamos la idea en principio, sin perjuicio de perfeccionarla, y nuestro semanario admite adhesiones, tanto de los periódicos de Madrid como de los de las provincias. Publicaciones republicanas, es preciso convencerse que el instinto de conservación obliga a la defensa.

Efectivamente, para eso y para todo es preciso desarrollar entre los republicanos, vigorizándole con actos repetidos, el espíritu de solidaridad que hoy apenas existe. Esa necesidad venimos predicándola desde el primer día.

Contente con nuestra adhesión al colega

APUNTES POLÍTICOS

Esto que voy a copiar a continuación es de *El Apudarnés* de Figueras. Habla de algunos católicos de por allí. Y dice:

«Por el hecho de conocer las burdascas aficiones de las hermanas de Pere Moçam, ha tenido que guardar cama unos días el director del papelucho católico parnográfico de esta ciudad.»

«Ya todos sabemos que Juan Carca fre cuenta los burdeles. Lo que ignoramos es que las hermanas de Pere Moçam hayan sido concuinas suyas.»

«Eso son... esos son! En todas partes hay Juanes Carca y hermanas Pere Moçam.»

«Devotos, muy devotos, por supuesto!»

Los dos augures

Sagasta ha dado por muerto por tercera ó cuarta vez al partido rivelistas.

Silveira dice también siempre que se le presenta ocasión; que el partido sagast no está roto y desorganizado.

Y cuando se juntan estos dos augures, se rien de las simplezas que el uno del otro dicen en público.

Es valor entendido. —Déj-me que te diga que estás muerto. —Buene, pero yo te diré que estás anonado.

—Corriente y ¡venga de ahí! Y todaxia hay papanatas que prestan algún valor a lo que dicen este par de puntos de nuestra decadencia política social.

Dice *El País*: «Recordad a nuestros lectores que el vizconde de Lueste pidió en el Congreso al Gobierno que impidiera la circulación por España del *Heraldo de Paris*, porque, según el Sr. Figueras, ese semanario demostraba odio a la patria y a las instituciones, cosa imposible, pues no se puede odiar lo uno sin amar lo otro.»

Bonafoux replicó en el *Heraldo de Paris*, en el último número; muy leído en Madrid, en forma un tanto viva, y surgió el consabido lance de honor.

Los padrinos de Bonafoux son los señores

Brossa y Crona, y los de Irueste el comandante Sr. Echagüe, agregado a la Embajada española, y un caballero francés.

El duelo no se ha verificado aún porque según un telegrama que hemos visto, los padrinos de Bonafon han descalificado a Irueste, porque éste retó al ingenioso escritor a pegarse con él de puñetazos en el patio del Gran Hotel.

De manera que el vizeconde, aunque la da de vizeconde en todas partes, a la hora de romperse el alma la da de mozo de cordel.

Bueno es saberlo... por si tenemos un encuentro.

Consideraciones de un escritor que usa sentido común... cosa rara en estos tiempos de padres Montaña!

Un orador no puede extralimitarse en la más inocente remisión política; está allí el delegado en las Cámaras, el presidente y una mayoría hostil; pero en los templos, ante concursos grandísimos puede en cualquier fríasle tronar contra la Constitución, el Parlamento o la real familia y allí no hay delegados, ni leyes, ni nada. Todo ciudadano es procesable con o sin justicia; pero no os querreléis, particulares ni ayuntamientos u otras corporaciones, contra un obispo o un convento; aunque os robase la razón; vuestas demandas no prosperarán. Y que cometan esos señores públicamente cuantos delitos quieran, ningún juez los procesará, y el fiscal de S. M. será ciego y sordo a los clamores de la prensa.

Como que esos señores son un estado dentro de otro estado, aunque pagados y sostenidos por el otro estado en que este estado se expurga y patea a su capricho.

La última impresión política es que se trabaja para el aplazamiento de la crisis hasta Abril o Mayo.

Dúdate de que se consiga.

Circula el rumor de que el Gobierno sabe que en un puerto de Inglaterra se han embarcado armas destinadas a los carlistas.

En el Congreso pide Lavina que se de quiza los recargos indebidamente cobrados en el último año a los contribuyentes.

Allende ofrece estudiar el asunto. Romero quiere saber si durante el debate de las reformas militares tuvo palabras y conceptos en ofensa y enemiga hostilidad del ejército.

Linares reconoce el patriotismo de Romero.

Este rectifica protestando contra los ataques al Parlamento de la prensa militar.

Rectifica Linares, interviene Dominguez Pasónal y Aznar, y termina el incidente.

Moret explana interpelación contra el regionalismo y pide medidas para extirparlo en beneficio de la unidad de la patria.

Orden del día: apruébase el tratado de comercio con el Japon y otros dictámenes.

El proyecto de armar barcos de combate Maara, creyéndolo contrario a la Constitución.

Contéstale Ramos Izquierdo, y el marqués de Figueroa defiende el dictamen.

Rectifica Maara, y Laserna; Castellano y Romero declaran que votarán el proyecto.

Canalejas anuncia que se abstendrá, y Palma dice que los republicanos votarán en contra.

A pruébase el proyecto por 129 votos contra 19 y se levanta la sesión.

Notas y notitas

La huelga de los toneleros

Signen en su actitud pacífica de protesta contra las exigencias de los patronos, los toneleros declarados en huelga en esta capital.

El número de los operarios declarados en huelga, asciende a 415.

En el local que ocupa la Sociedad de los toneleros, se halla constituida una comisión permanente de los mismos.

Como decimos antes, su actitud se halla dentro de la más exquisita corrección y sensatez, y el ferviente deseo de todos los huelguistas, es llegar lo antes posible a una fórmula conciliatoria que armonice los intereses de obreros y patronos, poniendo fin a la huelga actual.

En este sentir sería de desear que las autoridades tomasen cartas en el asunto, para

buscar de común acuerdo el medio de entrar en vías de arreglo.

Doña Emilia, esa señora literata que unas veces moja la pluma en roja sangre revolucionaria y otras en tinta violeta que usan los aspirantes cursis, escribe en El Imparcial, ocupándose de la inauguración de la estatua de Cánovas, lo que sigue:

«La mano poderosa de Cánovas del Castillo tiró de las cuerdas que sostenían el telón donde se representaban nuestras discordias y descubrió el escenario en que aparecían un régimen seguro y un reinado pacífico y feliz.»

Lo que pueden la fuerza del ditirambo y la tontería en ciertos escritores!

Ocupese, ocupese la señora Pardo de Bazán en retroceder a su «San Francisco», y no se meta con la Historia en cuyas páginas hay escritas, con caracteres indelebles, cosas muy diferentes, pese lo que pese a todas las azimoneñas realistas y reaccionarias.

Junta de obras del puerto

Ha quedado entregado oficialmente el puerto de esta ciudad a su Junta de obras, mediante la publicación de un acta que firman en representación de Obras públicas el ingeniero jefe de esta provincia D. Juan Miró, y representando a la Junta su vicepresidente D. Guillermo Campos y los vocales D. Julio Méras, D. Francisco de P. Soto y D. Ricardo Sánchez Palacios.

Según noticias que tenemos por fidedignas, se está proyectando una fiesta para solemnizar como se merece el fausto suceso de la entrega del puerto a su Junta de obras.

El señor arquitecto municipal D. José Guardiola Pico y el delineante Sr. Guillén, ya han terminado los planos para la construcción en esta ciudad de un mercado de hierro, con arreglo a los más modernos adelantos.

El trabajo merece todo género de elogios por lo bien acabado que está y sus actores un entusiasta aplauso que nosotros exponemos en esta columna.

Nos consta que el señor alcalde tiene el excelente propósito de celebrar la subasta o concurso para la realización de dichas obras.

Con objeto de dar el curso correspondiente a los muchos expedientes que se cursan por las oficinas municipales el señor alcalde ha dirigido un oficio al coronel jefe del depósito de la Guerra, solicitando el curso de un ejemplar de los datos relativos a la reorganización, mando y distribución del ejército últimamente publicado.

Boletín Internacional

En el Transvaal

París 10.—Los periódicos alemanes y austriacos convienen en que la situación de los ingleses en el Africa del Sur es muy crítica, y en que lord Kitchener carece de fuerzas suficientes para dominar el movimiento insurreccional en la Colonia del Cabo, pues aparte de las grandes bajas que ha tenido su ejército y la diseminación de éste, se vio obligado a enviar 5.000 hombres para proteger las minas, seriamente amenazadas por los boers.

Londres 10.—Un despacho de la Ciudad del Cabo da cuenta de que un destacamento ciclista inglés tuvo un encuentro con los boers en Pkadeer-kloof, logrando quedar dueño de la posesión disputada, aunque costándole tres muertos y 25 heridos.

En China

París 10.—El corresponsal especial de la Agencia Havas en P-kin, telegrafía que en la visita que el plenipotenciario chino príncipe Ching hizo a los ministros extranjeros el día 5 del actual, para felicitarlos con motivo de la entrada de Año Nuevo, declaró al señor Cologan, ministro de España y decano del Cuerpo diplomático, que aceptaba las condiciones de la Nota entregada por los representantes de las potencias el día 4. Añade el despacho que Li-Hung Chang continúa enfermo.

Londres 10.—The Times inserta esta mañana un despacho de Pekin, fechado ayer, diciendo que han sido entregados los protocolos idénticos a los comisarios chinos, para que sean firmados y sellados en el término de dos días.

Añade el corresponsal que no hay motivo alguno para temer que el Gobierno chino ponga nuevas dificultades sobre el particular.

Los republicanos en Valladolid

Un banquete

El importante meeting republicano verificado en Valladolid ha tenido una digna segunda parte en un banquete de ciento cincuenta cubiertos, celebrado en el Casino Republicano de aquella ciudad en honor de los individuos del Directorio.

Ocuparon la mesa presidencial los señores Salmerón, Azorrate, Mendez Palleares, Ruiz Beneyan, Hidalgo Saavedra, Melquiades Alvarez, Lacort, Muro, Del Río y Marcos Lorenzo.

Se pronunciaron elocuentes discursos, que este último inició como presidente del Comité provincial.

Hablaron los Sres. Sanz, Tremño, Tapia, el distinguido abogado Fernández Cubas, secretario del Comité, el «viejo trabador» y orador muy elocuente D. Cebestino Riad, de la Unión Nacional, que fué aplaudido estrepitosamente al protestar contra la invasión fraileña y al declarar que los neos todos de absorben; desde la instrucción primaria hasta las cumbres del poder, el Sr. Azorrate, con una autoridísima palabra alcanzó grandes ovaciones; los Sres. Ruiz Beneyan, Melquiades Alvarez, Hidalgo Saavedra, Lacort, Mendez Palleares y Salmerón; quien con entusiasmo fué aplaudido al declarar que la situación actual se presenta con esta fórmula: un estado teocrático femerino.

Añadió que el enemigo de todos, hasta del clero, es el jesuitismo, que no debe confundirse con el clericalismo.

Declaró que nunca defendería la suspensión del culto y clero, y en cuanto al ejército hizo constar que los republicanos ni pueden ni quieren ser sus enemigos.

En la fiesta reinó gran entusiasmo.

SINIESTRO MARITIMO

Pérdida del vapor correo «Rusia»

Marsella 9.—La situación del vapor correo «Rusia» que encalló en el cabo Farman, continúa siendo muy crítica.

Se han perdido las esperanzas de salvar dicho barco.

El casco de éste ha sido batido toda la noche por las olas agitadas.

La mayor parte del mismo está sumergido.

A causa del estado del mar, no es posible establecer ninguna comunicación con el buque.

Se ignora la suerte de los 46 pasajeros y 54 tripulantes que iban a bordo.

Los últimos informes dicen que el vapor «Rusia» ha logrado adelantarse algunos metros hacia la costa, por el impulso de las olas; pero que su situación no ha mejorado en nada.

Hasta ahora han fracasado todas las tentativas para prestarle auxilio.

Hacia las dieciséis la Compañía ha recibido el siguiente despacho:

«Hemos establecido comunicación telegráfica a brazo con el «Rusia.»

Tripulantes y pasajeros, todos viven y parece conjurado el peligro.

En cuanto abance el tiempo se procederá al salvamento general por tierra.»

LA BALADA DEL SIGLO

El siglo.—Un nuevo período de cien años acaba de pasar. Convencionales y todo, por períodos de centenares de años te cuenta la historia. Muy pocos de los que me veis nacieron me veréis morir. Salúdame, hombre. El hombre.—¡Oh, nuevo siglo, yo te saludo! Por períodos de cien años se cuenta, en verdad, la Historia. Yo, que te he visto na-

cer, no espero verte morir. No sin cierto regocijamiento he oído sonar la hora que señala el último instante del siglo que fué. Yo te saludo; pero oye cómo conmigo te saludan con sus lenguas de hierro las campanas que mueven la superstitión, oye cómo dicen: —¡Oh, tiempo, aún eres mío, aún eres mío!

El siglo.—No soy yo quien va despacio, sino tú que necesitas ciento y ciento de años para todo. Comparate, sin embargo, con los hombres de otro siglo. En el seno de mis hermanos has ido transformándote poco a poco hasta llegar a mí.

El hombre.—Certo es; pero oye cómo te saluda el cañón que el rencor de los hombres enciende, oye cómo dice:

—¡Oh, tiempo, aún eres mío, aún eres mío!

El siglo.—Soy el tiempo, y el tiempo es evolución, y la evolución perfeccionamiento, y al perfeccionamiento progreso.

El hombre.—Certo es; pero no me culpes si no corro como tú y pongo a tu paso el mío. Me lo impiden los que te saludan a campanadas y a cañonazos. Oye desde aquí cómo ahogan los gritos de los oprimidos y los ayos de los humildes y viduos, el cañón y la campana que se levantan:

—¡Oh, tiempo, aún eres mío, aún eres mío!

F. Pi y Arzuaga.

CORREO DE MADRID

10 Enero 1901

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: So dice, que antes de la proposición de Vincenti, proyectaba An rade una pregunta que hubiese motivado la intervención de Dato.

Se indica al general Bargas para la presidencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina, vacante por defunción del general D. Sabas Marín.

Se han pedido a Tanger noticias referentes a la resistencia que pone el Sultan para pasar los indemnizaciones.

El ministro de Estado niega la ruptura diplomática que se supone.

Presume sea error de los corresponsales. Se ha confirmado que en brevísimo plazo marchará el Sr. Silveira a Málaga.

El Sr. Sagasta ha manifestado que el Sr. Carranillas Correas, aplazando los problemas que hay sin resolver, es la declaración más categórica que hacen los conservadores de su impotencia para gobernar.

Añade, que es irremediable el cerrarse, con Silveira ó con Azcárraga.

Los senadores por Madrid, Sres. Molina y García Lamas, han visitado al Sr. Ugarte para rogarle, en nombre de los diputados suspensos, que resuelva la situación en que estos se hallan.

El ministro de la Gobernación manifiesta que piensa resolver dicho asunto hoy ó mañana.

El ministro de la Guerra ha manifestado que causará sorpresa el nombramiento del presidente del Supremo de Guerra.

Indicase para este cargo al general Bargas. Para ascender a teniente general en sustitución del general Marín, suegan los nombres de varios candidatos.

El Corresponsal.

Varias noticias

TIRO NACIONAL

La Junta directiva de esta Sociedad, en sesión celebrada anteayer, acordó ofrecer, por medio de la prensa las más expresivas gracias a las bellísimas señoritas y distinguidos jóvenes que tomaron parte en la función del miercoles así como a todos los que han contribuido al buen éxito de la misma.

En la madrugada de anteayer dió a luz con toda felicidad una hermosa niña, la señora de nuestro amigo D. Francisco Orts, concejal de este Ayuntamiento.

Nuestra más cumplida enhorabuena a los venturosos padres.

Hemos recibido un folleto que contiene la Memoria presentada en el Congreso Hispano-Americano, por D. Francisco de Asis Gutiérrez. Dicha Memoria es un concienzudo trabajo acerca de «La reforma postal en España».

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

En la facultad de Medicina de la Universidad de Valencia se halla vacante una plaza de ayudante escultor anatómico, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

El establecimiento de Piano's Música e Instrumental de D. Antonio Bafco, se ha trasladado a la calle de Sagasta, números 32 y 34, según circular que hemos recibido. Recomendamos al público tan acreditado establecimiento.

Ha sido nombrado segundo comandante de marina de este puerto, el teniente de navío de primera clase, D. Eduardo Spinedy, incorporado recientemente a la escala de reserva.

El próximo domingo a las diecisiete, se reunirán en el gobierno civil, la junta provincial de reformas sociales.

Ha dejado de publicarse en esta capital el periódico «La Democracia», que dirigía el procurador D. José Rize.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto y apetecza, a precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Méndez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

TEATRO PRINCIPAL

Anteanoche tuvo lugar el beneficio de la eminente primera actriz señora Guillén, poniéndose en escena el aplaudido drama de A Dumas «La dama de las Camelias» y «Los Corridos».

No exageramos al decir que la interpretación que la protagonista señora Guillén dio al tipo que representaba fue esmerada teniendo momentos verdaderamente felices que le valieron justos aplausos del público.

El Sr. Rivellés que desempeñaba el difícil papel de Armando, muy bien, y los demás artistas trabajando con los mejores deseos especialmente las señoritas Soriano y Vinyals.

Los espectadores salieron satisfechos. El Sr. Soler en «Los Corridos» demostró su «vis comica» y gustó mucho.

Anoche se representó «Juan José», con buen éxito sintiendo mucho el no poder hacer una extensa reseña de la ejecución por falta de espacio y lo avanzado de la hora que escribimos estos apuntes.

En Elche ha fallecido el estudioso joven don Juan Pablo Ibarra Campello, hijo de D. Juan Ibarra, administrador del señor duque viudo de Béjar.

acompañamos en su justo dolor a la desconsolada familia del finado.

En Murcia falleció anteayer Josefa Peñaranda, a los ciento cuatro años de edad.

Al tener noticias, por los periódicos, el presidente de esta Diputación provincial de la enfermedad que decayó aquejaba a su cercano dendo el contralmirante Cervera, apresuróse a telegrafiar a la familia de éste, habiendo biendo de ella a satisfactoria nueva de que se halla completamente restablecido el que se supuso enfermo grave.

Felicitemos cordialmente por ello a nuestro amigo, D. José A. de Cervera.

Se trabaja en Alicante para fomentar el comercio de exportación.

Algunas casas tienen decidido enviar representante a las repúblicas hispano-americanas, con objeto de ver el modo de conquistar para nuestros productos aquellos mercados.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Théodore Conseil y Conseil Père.*

Consignatarios: Augusto Sempé plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas.

San Fernando y Esplanada de España.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matriculación y cuantos detalles puedan desearse, diríjase los padres o interesados al director D. Celestino Chiricilla, B. len, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas agua de SELTZ

Fabrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Antonio López Jerez

TURRONERO

Como todos los años, ha llegado a esta capital el afamado turronero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, polvillos y gascas de Valencia.

Visitad su establecimiento del Pasaje de Amérigo y os convencereis. Comprad el turron de este industrial que es riquísimo, y cada día es mas solicitado. No equivocarse, López Jerez Pasaje.

A LAS FAMILIAS

Gran Drogueria

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria, Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Drogueria general*, además de lo articulo de *Amoros y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sus emulagos ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy, por la noche, a las nueve menos cuarto.—Los dos Píntes. Entrada general 60 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 11 (6:15 t.)

Gestionase inteligencia Azcárraga, Romero, Tetuan presidiendo Gamazo; créese ministerio Azcárraga presentará Cortes modificadas.

Pasajeros y tripulantes «Rusia» desembarcaron Japón.

Boera llegado 130 kilómetros Cabo. Sánchez Toca, hallase decidido próximo Consejo resolver cuestión de confianza. 7:15.—3435.

IMP. Y LIT. DE T. MEÑEZ.

ñor que no me perdáis, porque cuando tomé este dinero sabía que podía devolverlo esta mañana. Aquí están los mil quinientos francos en oro.—Como los mil trescientos francos—exclamó monsieur Ferrand.—Me habéis robado también del escritorio del cuarto del primer piso, quince billetes de a mil francos que estaban en una cartera verde, y dos mil francos en oro.—Yol No, señor!—exclamó el pobre Germán espantado.—Ni un sueldo más he tomado que los mil trescientos francos en oro. No he visto en la caja ninguna cartera: sólo había dos mil francos en oro en una cajita.—¡Jufame impostor!—gritó M. Ferrand.—El que roba mi trescientos francos, bien puede robar mucho más: la justicia os lo dirá. Por mi parte, seré impacable, y haré un ejemplar que sirva a todos de escarmiento.—Llegó la guardia en esto con el secretario del comisario para formar el proceso verbal, prendieron al pobre Germán, y ahí está lo que ha pasado.

—Qué noticia, santo Dios! Ni que me hubiera caído encima la torre de Nuestra Señora! Quién lo diría de Germán! Y parecía tan honrado, tan incapaz de pegarse a lo ajeno!...

—Y parece que presentia lo que iba a sucederle. De algún tiempo a esta parte andaba sin sombra.

—Acaso por Luisa.

—¿Por Luisa?

—En esto no hago más que repetir lo que dice la tía Serafina.

—¿Qué dice, qué dice?

—Que es el amante de Luisa, y padre del chiquillo.

—Miren el socarrón! quién lo diría!...

—No puede ser.

—Imposible!

—Es una mentira como esta casa.

—Aún no hace quince días que Germán me dijo en confianza que estaba enamorado, loco, rematado por una costurera muy honrada que había conocido en la casa donde había vivido: y al hablarme de ella se le arrasaron los ojos de lágrimas.

—¿Qué alma cándida es el tal Jabalote!

—Y nos viene con que Faublas es su héroe, y tiene valor para no comprender que puede uno estar enamorado de una, y hacer cabriolas a otra al mismo tiempo. Pero, como dice el tierno Fanelón en sus instrucciones al duque de Borgoña:

A todas las morenas, rubias y blancas las llevo en ancas.

—Pido la cabeza de Caramiol!

—Os digo que el pobre Germán hablaba formalmente.



LA ELEGANTE

Corseteria.—Sagasta, 4 (antes San Francisco).

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corset elegante.

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas

R. GINER

Ventas al por mayor y menor. En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante. Calle de los Angeles, 24. teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina

DE HUO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, la cerámica y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación á Vapor (ex-lignes Groes).

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.) Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Compañía

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales. Transportes combinados por el interior de Francia. Transporte para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS Depósito de carbón de Cardiff y Newcastle. ALICANTE. Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de su chichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal. Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Bretón, quien facilitará reglamentos y demás datos que en aplicación á esta dirección.

uevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno. Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica. Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarlos por el establecimiento de D. Ramón Hernández. Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

Entró en aquel momento en la oficina el oficial pri mero. —¿Qué tal, M. Jabalote? ¿habéis hecho vuestra comisión? —Sí, M. Dubois, he estado en casa de M. Saint-Remy, que vendrá á pagar al instante. —¿Y en casa de la condesa M. c Gregoi? —También, aquí está la respuesta. —¿Y en casa de madama Orbigny? —Me dijo que dije muchas gracias á M. Ferrand. Ha llegado esta mañana de Normandía, y no esperaba tan pronto la contestación; aquí está su carta. También he visto al contador del señor marqués de Harville, según ó había advertido, para eso de la escritura que le llevé, á la firma el otro día. —Pero le habréis dicho que no corría mucha prisa. —Sí, pero me pagó sobre la marcha; aquí está el dinero. Ahí se me olvidaba: M. Badinot me ha dicho que todo estaba bien, que M. Ferrand podía hacer lo que le pareciese. —¿Y no ha dado respuesta por escrito? —No, señor; dijo que no tenía tiempo. —Bien. —M. Carlos Robert vendrá también hoy para hablar con el patrón: parece que se ha batido ayer con el duque de Lucenay. —Pero está herido?

gar aquí entró Morritón el portero, diciendo: —Señor, la guardia vendrá al momento. —¿Y Germán? —Ten paciencia. El patrón contestó al portero: —Luego que Hegue M. Germán, envíadle aquí, al despacho, sin decirle nada. Quiero confundirol delante de todos. —Al cabo de un cuarto de hora llegó el pobre Germán como si tal cosa: la tía Serafina acababa de traerlos el gazpacho, saludó al patrón, y nos dió los buenos días con la calma del mundo. —¿No almorzás, Germán?—le preguntó M. Ferrand. —No, señor, gracias, no tengo ganas. —Venís muy tarde hoy. —Sí, señor; he tenido que ir á Belleville esta mañana. —Para esconder sin duda el dinero que me habéis robado? —gritó M. Ferrand con voz horrible. —El pobre machacho, páido como un difunto, respondió abalbuacandó: —Señor, os ruego por Dios que no me perdáis; os ruego que me perdonéis. —¿Pero había robado de veras? —Aguarda y verás. —No me perdáis, señor!—dijo al patrón. —Luego confesaré, miserable? —Sí señor, pero aquí está el dinero que falta. Espera: ba poder ponerlo hoy en la caja antes de que os levantáseis; mas, por desgracia, la persona que tenía ese dinero mío, y á la cual había pensado ver anoche en su casa, se hallaba en Belleville hacia dos días, y tuve que ir allá esta mañana. Esta ha sido la causa de mi tardanza. Ahora os ruego, se-

A los viajeros

Ferrocarriles. Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5:45 mañana; llegada, 10:56 noche. MIXTO, salida, 8:45 noche; llegada, 5:50 mañana. CORREO, salida, 4:10 tarde; llegada, 10:15 mañana. Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6:25 mañana; llegada, 10:15 mañana. CORREO salida, 3:30 tarde; llegada, 7:50 noche. Correos. Los buzones de la capital se reoegen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los corrsos. Certificados. De 8:30 de la mañana á 2:45 de la tarde. Valores declarados. De 9 de la mañana á 2 de la tarde. Reclamaciones. De 8:30 á 10:30 de la mañana. Diligencias. De Alcoy; salida, 1:30 tarde, regreso 9 mañana. Id. de la Marina, salida 1:30 tarde; de regreso 9 mañana.